
別記様式(第5条関係) 

会 議 録 

 

会 議 の 名 称 令和２年度第３回登米市男女共同参画審議会 

開 催 日 時 令和３年３月８日（月） 午後１時40分開会 ～ 午後３時30分閉会 

開 催 場 所 消防防災センター 大会議室 

議長(委員長 

又は会長)の

氏 名 

天童睦子会長 

出席者(委員)

の氏名 

須藤明美副会長、戸田和夫委員、皆川洋子委員、日下修委員、佐藤妙子委員、

佐々木まき子委員、伊藤義幸委員、佐々木喜代子委員 

欠席者(委員)

の氏名 
堀田菜菜江委員 

事 務 局 職 員 

職 氏 名 
市民生活課長 及川仁、課長補佐兼係長 加藤善己、主事 佐藤ひろみ 

議 題 第４次登米市男女共同参画基本計画（案）について 

会 議 結 果 

【協議】 

第４次男女共同参画基本計画（案）について 

   今回協議した内容に基づいて、会長と事務局で内容を調整の上、市長

への答申を行う。 

会 議 経 過 別添のとおり 

会 議 資 料 
資料１ 第４次登米市男女共同参画基本計画（案） 

資料２ 第４次基本計画（案）に係る意見等 

  



発 言 者 議題・発言・結果 

 

事務局 

 

会長 

―開 会― 

開会にあたり、会長より挨拶をお願いする。 

 

【あいさつ】 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

事務局 

 

議長（会長） 

 

委員 

 

委員 

 

 

議長（会長） 

 

 

委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

―会議成立の確認及び議事録署名人の決定― 

 だれもが活き生きと暮らせる登米市男女共同参画推進条例第25条第２項

の規定により、審議会の会議は、委員の半数以上の出席が必要となってい

る。本日は半数以上の出席をいただいており、会議は成立していることを

確認させていただく。 

議事録署名人は、７番佐々木まき子委員、８番伊藤義幸委員を指名す

る。 

 

―協 議― 

市長より諮問を受けた、第４次登米市男女共同参画基本計画（案）につい

ての説明を事務局からお願いする。 

 

第４次登米市男女共同参画基本計画（案）の前回からの変更点を説明 

 

ご質問、ご意見等を賜りたい。 

 

計画書（案）２頁について、ＳＤＧｓが盛り込まれたことは良いと思う。 

 

ＳＤＧｓの読み方がわからない、内容がわからないという市民の方がいる

と思うので、浸透する工夫をして欲しい。 

 

男女共同参画審議会では、ＳＤＧｓについて重視するという考え方でよい

か。 

 

（異議なし） 

 

ＳＤＧｓについて市民の方が学習する機会があればよいと思う。また、計

画については、ＳＤＧｓにカタカナで読み方を振る、Sustainable Developm

ent Goalsの略であることを示す、「５ ジェンダー平等を実現しよう」及び

「16 平和と公正をすべての人に」に関連するＳＧＤｓの169ターゲットに

ついて記載するなど分かりやすい記載の工夫をお願いしたい。 

また、ＳＤＧｓに関する年表記については、和暦ではなく西暦で記載する

ことに意味があると思う。 

 

修正する。 

 

 計画書（案）26頁の目標値について、これまでの審議会の意見をふまえて

「社会通念、慣習、しきたりなどで男女の地位が平等だと思う人の割合」の

目標値が50％とされたが、これは妥当か。 

 

 地域性を考えると、これまでの慣習等を変えるのは容易ではないと思う。 

 

 新型コロナウイルスの影響もあり、生活スタイルが変わってきており、過

渡期にあるのでは。今後当たり前になっていくのではと思う。 



議長（会長） 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

議長（会長） 

 

事務局 

 

委員 

 

 

議長（会長） 

 

委員 

 

議長（会長） 

 

 

事務局 

 

 

議長（会長） 

 

委員 

 

議長（会長） 

 

 

委員 

 

議長（会長） 

数値については、意識は高くという視点から、50％としたことは良いこと

だと思う。審議会としては、50％とするという考え方で良いか。 

 

（異議なし） 

  

 計画（案）14頁について、前回調査と比較して良くなった部分だけ太字で

示すなどすると分かりやすい。 

 

同14頁の表について「教育の場で」の項目で男性の平等観が前回と比較し

て9.6％も下がっている。教育現場での男女共同参画は進んでいると思うの

だが、なぜ下がっているのか。 

 

平成30年度に実施した市民アンケートの結果であり、詳細の分析は行って

いないため分析が必要。なお、アンケートの回答者は18歳以上の男女である。 

 

そうすると、職場としての教育現場の平等観というイメージで回答した方

もいるかと思う。事務局として分析をして欲しい。 

 

分析を行う。 

 

14頁については、内閣府調査の出典元を記載してほしい。 

 

記載する。 

 

計画（案）について、概要版を作成されるということは伺っているが、計

画自体に事業を実施している現場の写真等を掲載してほしい。 

 

全体を通して、他に意見はあるか。 

 

 （意見なし） 

 

 以上で審議を終了とするが、今後の答申の手続きについて、事務局から説

明いただきたい。 

 

 答申の内容につきましては、会長と事務局に一任いただき、内容の調整を

行い、完成後委員の皆様に送付したいと考えている。 

 

 事務局の案についていかがか。 

 

 （異議なし） 

 

 答申の時期だが、大学の業務・会議等で多忙な時期となっているため、答

申は副会長に代表でお願いすることとしたい。 

 

（異議なし） 

 

 以上で協議を終了する。 

 

委員 

―閉 会― 

 閉会のあいさつ 

（閉会） 


